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НОМЕРЕ.О

НИК»

1 СТР. Подборка материа
лов, посиященная Всесоюз
ному дню железнодорожни
ка.

2 — 3 СТР. «Решения 
июльского (1978 г.) Плену
ма ЦК КПСС — в жизнь!»

выступление первого се
кретаря Лисаковского ГК 
КІІ Казахстана тов. А. Г. 
Жеглова.

4  СТР. Подборка мате
риалов, посвященных Все
союзному дню физкультурни
ка.

Объявления.

С ПРАЗДНИКОМ, ТОВАРИЩИ!
Рабочим, инженерно-техническим работникам и служа

щим станции им. Майлина и железнодорожного цеха Лн- 
саковского горно-обогатительного комбината.

ДОРОГИЕ ТОВАРИЩИ!
Лисаковский городской 

комитет Коммунистической 
партии Казахстана, исполком 
городского Совета народных 
депутатов сердечно поздрав
ляют вас с профессиональ
ным праздником — Днем же
лезнодорожника.

Отличными трудовыми 
показателями встречают его 
труженики станции им. Май
лина. За  1 полугодие 1978 
года план погрузки выполнен 
на 102,7 проц. За  счет 
сокращения норм простоя, 
использования грузоподъем
ности сэкономлено 3245 ваго
нов. По гптапобороту стан-

таллургическим заводам стра
ны выполнен 24 июня 1П713 
года. Сверх плана перевезено
258,8 тысячи тонн грузов. 
Производительность труда 
одного работника превышает 
плановую на 2019 тонн.

Оба коллектива добиваются 
отличных успехов в социали
стическом соревновании в 
честь первой годовщины 
Конституции СССР. Они не
однократно становились побе
дителями в соперничестве 
трудовых коллективов горо
да.

Лисаковский городско'і 
комитет Компартии Казахста
на и исполком городского Со
вета народных депутатов вы
ражают твердую уверенность

: Работники станции имени 
Майлина вместе с многомил

лионным отрядом железнодо- 
ірожников страны встречают 
'свой профессиональный празд
ник новыми трудовыми дости 
жениями. По итогам за первый 
и второй кварталы 1978 года в 
социалистическом соревновании 

: грузовых станций 2-го класса 
Кустанайского отделения Це

линной железной дороги наше- 
:му коллективу присуждено пер
овое место с вручением перехо
дящ его Красного знамени. План 
6-ти месяцев по перевозке гру 

[зов выполнен на 102,7 проц.
Этому успеху предшествова

л а  напряженная работа в ис
пользовании имеющихся резер
в о в  по повышению производи

тельности труда.
Особое внимание было уде- 

:лено увеличению статической 
• нагрузки на вагон за счет более 
: рационального размещения гру

Майлина первыми в Кустанай 
ском отделении Целинной доро
ги поддержали почин железно
дорожников Южно-Уральской 
дороги в борьбе за сохранность 
подвижного состава. Ежемесяч 
но вместе с руководителями 
предприятий-клиентов проводи 

лась проверка технического со 
стояния путей, исправности по
грузочных механизмов, обнару
женные недостатки устранялись.

Много труда для сохранения 
состава вложили работники пун
кта технического осмотра ваго
нов (начальник Я. Д. Сахно, 
мастер Н. В. Штром). На стан
ции установлены две машины 
для ремонта вагонов типа « Дон- 
бас», проложены 2 узкоколей
ные линии вдоль путей для 
облегчения подвозки к месту 
ремонта нужных деталей, запча
стей и инструментов, проведен 
на расстоянн 1500 метров смаз- 
копровод с 5 колонками для на
бора смазки, создана механи-

Д Е А
но занимала первые места сре
ди смен.

Примером в труде служат та
кие работники, как главные 
кондуктора Н. К. Мартнненко,
А. Р. Дарханбаев, И. М. Мару- 
да, старший приемо-сдатчик 
грузов — товарный кассир Г. П. 
Клименко, старший приемо
сдатчик М. Ф. Михерская, стар
ший товарный кассир В. П. Сю- 
сина, стрелочник О. Н. Павлн- 
ченко. уборіцик подвижного со
става В. М. Андреев.

На пункте технического осмо
тра вагонов победителем при
знана комсомольско-молодежная 
смена, которой руководит се
кретарь партийной организации 
Ю. Л. Голиков, Она заняла 
первое место по итогам 2-го 
квартала, полугодия и июльско
го соревнования в честь Дня 
железнодорожника.

Передовиками производства 
названы слесари по ремонту ва
гонов И. В. Чариков, А. М. и о-

Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ция им. Майлина занимает 
второе место в области.

Больших успехов добились 
работники железнодорожного 
цеха комбината. В содруже
стве с железнодорожникам)! 
станции им. Майлина труже
никами обогатительной фаб
рики и рудника ЛГОКа полу
годовой план отгрузки ж еле
зорудного концентрата ме-

ЛИСАКОВСКИИ 
ГОРОДСКОЙ КОМИТЕТ 
КП КАЗАХСТАНА

в том, что вы и впредь не по 
жалеете сил и творческой 
энергии для дальнейших тру
довых свершений в деле вы
полнения планов и социали
стических обязательств, при 
пятых на X пятилетку.

Желаем вам, дорогие това
рищи. крепкого здоровья, се

мейного счастья и успехов в 
труде.

ИСПОЛКОМ 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА 
НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

зов, что позволило высвободить ческая мастерская с токарным 
458 вагонов. станком.

Вторым направлением в по 
вышении эффективности ис
пользования железнодорожного 
транспорта была борьба за со
кращение простоев вагонов под 
погрузкой и разгрузкой. Кол
лектив станции сумел умень
шить простои на 1,32 часа и за 
счет этого высвободить 2 787 
вагонов для дополнительной пе
ревозки народнохозяйственных 
грузов.

Работники станции имени

В результате общих усилий 
на станции полностью сохранен 
весь подвижной состав.

В коллективе широко развер
нулось социалистическое сорев
нование за выполнение плана и 
взятых обязательств. Ежеме
сячно подводятся итоги, опреде
ляются победители.

Лучших результатов за пер
вое полугодие добилась смена 
дежурного по станции Е. Ф. 
Тарасовой, которая неоднократ-

штенко, осмотрщики А. М. Гу- 
рина, С. С. Лавров. Т. М. Собо
лева, С. К. Ерденов, старший 
осмотрщик Д. Ф. Черпак.

Коллектив станции имени 
Майлина полон решимости и 

впредь бороться за проведение
в жизнь решений съезда
КПСС, за досрочное выполне
ние взятых социалистических 
обязательств в 3-м году десятой 
пятилетки.

Н. ЖУМАГАЛИЕВА, 
заместитель начальника 

станции.

6 августа 1978 года Со
ветский народ, железнодо
рожники нашей страны бу
дут чествовать машинистов 
и дежурных но станции, 
стрелочников и составителей 
поездов, монтеров пути и 
слесарей по ремонту подвиж
ного состава — представнте- 
л >й ьссх трансііортных про
фессий, обслу'кіп.’юіцих ги
гантский конвейер, протянув
шийся почти на 140 тысяч
километров. _______

Сегодня на долю наших 
стальных магистралей при
ходится более половины ми
рового грузооборота желез
ных дорог. Кроме того, еж е
дневно перевозится более 
десяти миллионов пассажи
ров.

Плодотворно трудятся в 
ударном году десятой пяти< 
летки работники железнодо
рожного транспорта Лиса- 
ковского ГОКа. В содруже
стве с работниками станции 
имении Майлина и обогати
тельной фабрики мы успеш 
но выполнили план отгрузки 
железорудного концентрата 
металлургическим заводам 
страны на 101,1 проц. В це
лом объем перевозок за 
шесть месяцев выполнен до
срочно 24 июня 1978 года. 
Перевезено сверх плана
253,8 тысячи тонн грузов, 
при этом простой вагонов 
МПС (Министерства путей 
сообщения) под погрузкой и

Е С Т Ь  Ч Е М  Г О Р Д И Т Ь С Я
разгрузкой снижен на 0,2 ча
са против нормы. Производи 
тельность труда на одного 
трудящегося составила
30 102 тонны, что на 2 019 
тонн больше запланирован
ного. Снижена себестоимость 
тонны перевозимого груза на 
1 копейку и составила 10,5 
копеек.

Большими достижениями 
встречает профессиональный 
праздник железнодорожника 
комсомольско - молодежная 
смена имени 60-летия Вели
кого Октября, где начальни
ком В. П. Бандуровский. 
План объема перевозок она 
выполнила на 104,8 проц. 
при хороших качественных 
показателях.

Комсомольско - молодеж
ный экипаж старшего маши
ниста Ю. В. Павлова —• экн 
паж коммунистического тру
да — за шесть месяцев 1978 
года перевез 1 млн. 700 ты 
сяч тонн при плане 1 млн 
500 тысяч. Этот коллектив 
борется за присвоение ему 
звания «Экипаж имени 60- 
лотия Ленине о .  о комсомо
ла*.

Хорошими результатами 
встречают свой профессио
нальный праздник смена
А. А, Деревянко, выполнив

шая план перевозок на 104,8 
проц., экипаж коммунисти 
ческого труда Л. А. Плуга- 
тырева, бригада слесарей по 
ремонту подвижного состава 
П. И. Меклера, выполнив
шая план ремонта вагонов 
па 113,7 проц., бригада по 
ремонту тепловозов, выпол
нившая задание на 112 проц.

Заслуженным авторитетом 
среди коллектива пользуют
ся передовики производства, 
ветераны цеха Н. Д. Гайдай, 
начальник смены С. Г. Воло- 
буева, монтер пути М. М. 
Бондаренко, слесарь по ре
монту тепловозов П. И. Гор
бенко, электромонтер В. II. 
Ломовцев и многие другие, 
справившиеся с социалисти
ческими обязательствами 
первого полугодия. Все они 
плодотворно трудятся над 
выполнением своих годовых 
заданий, умело воспитывают 
молодых рабочих, передавая 
им свои знания и опыт.

Многого добился коллек
тив цеха в первом полугодии 
и с хорошими показателями 
встречает День железнодо
рожника. Но предстоит вло
жить еще не мало труда, что
бы выполнить и перевыпол
нить взятые социалистичес
кие обязательства.

Рабочие . инженерно-тех 
нические работники и служа
щие железнодорожного цеха 
Лисаковского горнообогати
тельного комбината в настоя 
іцее время делают все зави
сящее от них для успешного 
решения задач, поставлен 
пых перед коллективом в 
третьем, ударном году деся-

На снимке: бригада А. С. 
Гончаренко занимается ук
ладкой железнодорожного

той пятилетки, чтобы достой
но, с высокими результатами 
.своей производственной и 
общественной деятельности 
встретить такие праздники, 
как первую годовщину новой 
Конституции СССР, 60-ле
тие Ленинского комсомола, 
61-ую годовщину Великой 
Октябрьской социалистичес
кой революции.

А. ПЕТРУШИН, 
начальник железнодорож

ного цеха ЛГОКа.

пути в карьере рудника 
ЛГОКа.

Фото Н. Клевцовой,



КАК МЫ УЖЕ СООБЩАЛИ СОСТОЯЛСЯ XIII ПЛЕ 
НУМ ГОРОДСКОГО КОМИТЕТА КОМПАРТИИ КА 
ЗАХСТАНА. ДОКЛАД «ОБ ИТОГАХ ИЮЛЬСКОГО 
(1978 Г.) ПЛЕНУМА ЦК КПСС И ЗАДАЧАХ, ВЫТЕ 
КАЮЩИХ ИЗ ДОКЛАДА ГЕНЕРАЛЬНОГО СЕКРЕ 
ГАРЯ ЦК КПСС, ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРЕЗИДИУМА 
ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР ТОВАРИЩА Л. И. 
БРЕЖНЕВА», С КОТОРЫМ ВЫСТУПИЛ ПЕРВЫЙ 
СЕКРЕТАРЬ ЛИСАКОВСКОГО ГК КГІ КАЗАХСТАНА  
ТОВ. А. Г. ЖЕГЛОВ ДАЕТСЯ В ИЗЛОЖЕНИИ.

И ЮЛЬСКИЙ (1978 г.) 
Пленум ЦК КПСС вновь 

с убедительной силой проде 
мопстрировал, что Коммуни 
стическая партия Советского 
Союза своей первоочередной 
задачей считает решение воп
росов, связанных с дальней 
шнм ростом материального и 
духовного могущества стра 
ны, ее обороноспособности, 
удовлетворением все более 
растущих потребностей совет 
ского народа.

На Пленуме в докладе то
варища Л. II. Брежнева дан 
глубокий, научный анализ 
политики и практической ^е  
ятельности партии по разви
тию сельского хозяйства на 
современном этапе. Определе 
ны также и основные пути, 
конкретные меры его даль 
ңейшего подъема.

С особой силой ощущается 
сейчас кровное родство инте 
ресов всех трудящихся, ко
торые наращивают помощь 
селу. Слова «Дадим селу 
Польше современных машин, 
удобрений, строительных 
материалов, оборудования! ■ 

стали девизом коллекти
вов промышленности.

Предприятиям нашего го
рода принадлежит опреде
ленная роль в подъеме сель
скохозяйственного производ
ства. За  десять лет строите
ли освоили в колхозах и сов 
хозах Кустанайской области 
28 млн. рублей строительно 
монтажных работ. Введены в 
действие 376  животноводче
ских помещиней на 38 тысяч 
голов скота, 5 депо для ре 
монта комбайнов, I склада 
общего назначения, ремонт
ные мастерские, откормочные 
площадки, механизирован
ные тока, молочные блоки. 
Построено 1665 кв. метров 
жилья, 6 школ на 3660 
мест. 2 клуба, более 54 ав-

приятнями и организациями 
города в помощь тружени 
нам села направляется более 
200 автомобилей.

Только за два прошедших [ 
года уборки и сдачи хлеба і

государству нашими водите
лями перевезено более 260 
тысяч тонн зерна и 26 тысяч 
тонн зеленой массы.

В порядке шефской помо
щи ежегодно сотни послан
цев города трудятся на про 
полке и уборке картофеля и 
овощей в Тарановском рай 
оне.

■ Сейчас труженики села ве- 
дут борьбу за создание боль 
ших запасов грубых кормов, 
без которых невозможно 
дальнейшее развитие живот
новодства.

Прошедшим Пленумом 
ЦК КПСС на первый план 
выдвинута задача более бы
строго развития животновод
ства, особенно производства 
мяса. Пленум призвал ко
ренным образом улучшить 
кормопроизводство, создать 
в ближайшие годы специа 
лизированную высокоинду- 
стриали зированную от расль 
но производству кормов.

В этом большом государ
ственном деле определенную 
помощь работникам села по 
обеспечению успешного про
ведения зимовки скота ока
зывают предприятия города.

Так, выполняя известное 
постановление бюро област
ного комитета Компартии

Ы  Ю ЛЬСКИЙ Пленум ЦК 
** КПСС отметил, что се

годня важно не только уве
личить производство сель
скохозяйственной продукции, 
по и больше заботиться о 
том. чтобы сохранить и дове
сти каждый килограмм ее до 
потребителя. Здесь многое 
будет зависеть от четкой, 
слаженной работы коллекти
вов заготовительных, тор
гующих, транспортных орга
низаций, перерабатывающих 
предприятий.

/і ЛЯ нашего города все 
<*■* -по имеет особое значе

ние. В прошлом году п го-

А. Г. ЖЕГЛОВ,
род завезено 1906 тонн кар 
тофеля и овощей. На дли
тельное хранение было зало
жено 1058 тонн. Однако, для 
полного удовлетворения
нужд населения и столовых 
общественного питания этого 
недостаточно. Из-за неиме
ния достаточной материаль
но-технической базы для хра 
нения плодоовощной продук
ции в городе наблюдаются 
перебои (особенно в летний 
период) с картофелем и дру 
гимн овощами. Имеющиеся 
овощехранилища не создаю г 
условий для качественного 
хранения продукции, в связи 
с чем мы имеем большие по
тери при заготовке и реали
зации овощей. Нет возмож
ности хранить скоропортя
щиеся фрукты. Руководите
лям Лисаковского ГОКа и 
треста «Лисаковскрудстрой •> 
надо принять все исчерпы
вающие меры, чтобы до за
готовительного сезона в те
кущем году в полном объеме 
сдать подкомплекс базы 
ОРСа н продумать дальней
шее строительство овощехра
нилищ.

В РЕЧИ на июльском 
(1978 г.) Пленуме 

ЦК КПСС товарищ Л. И. 
Брежнев сказал, что «Глап-

доуправленне и горнообога
тительный комбинат.

По итогам первого квар
тала переходящие Красные 
знамена Министерств и ве
домств получили Лисакоа- 
ский ГОК, ремонтно-механи
ческий завод, по итогам вто
рого квартала Красно
октябрьское рудоуправление 
и Лпсаковский ГОК.

Город награжден перехо 
дящнм Красным знаменем 
обкома партии, облисполко
ма, облсовпрофа и обкома 
ЛКСМ Казахстана за луч
шие показатели в капиталь
ном строительстве.

первый секретарь
V  СПЕХ И, которых до-
» стпг наш город во всех 

сферах материального про 
изводства, являются резуль 
татом самоотверженного тру 
да рабочих, специалистов и 
служащих, партийных, проф
союзных и комсомольских 
организаций, которые совер 
шенствуют руководство хо 
зяйственным строитель
етвом, организаторскую ра
боту и коммунистическое 
воспитание масс.

I? этой работе первосте
пенной задачей городской 
партийной организации
является дальнейшее раз
витие народной инициативы, 
массового социалистического 
соревнования, призванного 
сыграть значительную роль 
в борьбе за выполнение пла
нов десятой пятилетки.

На протяжении последних 
лет в авангарде социалисти
ческого соревнования идет 
горнообогатительный комби 
нат. Там, поддержав почин 
передовых предприятий Мин 
чермета под девизом: «Рабо
тать лучше и эффективнее», 
соревнуются с трудовыми 
коллективами Камыш-Бурун- 
ского железорудного комби 
пата, Карагандинского н З а 
падно-Сибирского металлур-

стического труда рудника 
Лисаковского ГОКа, воз 
главляемая машинистом 
экскаватора, членом КПСС 
В. Ф. Кулаковым, выполни
ла план и социалистические 
обязательства по добыче ру 
ды на 106 и 104 проц. со
ответственно.

Комсомольске - молодел, 
ный «Экипаж коммуни
стического труда» тепло
воза №  1 железнодорожного 
цеха, руководимый 10. В. 
Павловым, соревнуясь за 
присвоение звания «Экипаж 
имени 60-летия ВЛКСМ •. 
выполнил план по перевозке

Лисаковского
руды на 103 проц.

Смена обогатительной фа 
брики Ю. II Прыткова план 
1 полугодия выполнила на 
105,4 проц., произведя 
сверхплана более 33000  
тонн железорудного концен 
трата.

Успешно справились с 
производственной програм
мой Аятский, Козыреве кн'' 
рудники и автотранспортный 
цех Краснооктябрьского ру 
доуправления. Здесь наивыс 
ших результатов достигли 
бригада экскаватора ЭКГ I. 
возглавляемая А. Г. Муне 
вым, и бригада водителей 
БелАЗ-510 под, руковод 
ством А. А. Гартмана.

Из 51 строительных бри
гад треста «Лисаковскруд 
строй» и его субподрядных 
организаций 18 работают е 
опережением плана более 
чем на 150 дней.

Так, комплексная бригада, 
возглавляемая коммунистов 
II. Ф. Репниковым, работая 
на монтаже объектов соц
культбыта, достигла 150 
проц. выработки и опере
жает план на 70 дней.

Особенно хотелось бі.і ска 
зать о достижении соревную 
іцихся между собой экипа 
жей экскаваторов из управ



тодорог. Изготовлено лапае
мых частей к сельскохозяіі 
ственным машинам на сумму 
более чем 870 тысяч рублей.

В этом году коллективу 
треста «Лисаковскрудстрой» 
необходимо на строительстве 
производственных, культурно- 
бытовых объектов села осво
ить более 600 тысяч рублей 
строительно - монтажных ра 
бот. Однако, с большим от 
ставанием ведутся работы на 
таких объектах, как Камыш- 
нинское АТП, клуб, сорван 
срок ввода в эксплуатацию 
спального корпуса в совхозе 
-Свободный».

Партийному комитету и 
руководству треста необходп 
мо разработать конкретные 
мероприятия, чтобы сдать 
объекты в эксплуатацию.

Трудовые коллективы го 
рода оказывают помощь под
шефным совхозам в уборке 
и вывозке урожая. Только в 
прошлом году у нас было 
подготовлено и направлено н 
село 300 комбайнеров. В 
этой связи можно отметить, 
что на Лнсаковеком ГОКе 
хорошо поставлена учеба 
комбайнеров: слушатели 
обеспечиваются необходимі.і 
ми учебными пособиями, хо 
зяйственные руководители с 
чувством ответственное! п 
подходят к организации и 
проведению курсов подготов 
ки механизаторов.

Ежегодно, в период массо
вой уборки урожая, пред

В помощь селу
Каждый год рабочие фаб

рики обогащения оказывают 
помощь в уборке урожая 
сельским труженикам под
шефного совхоза «Приречен 
ский».

Вот и в этот раз на со
стоявшемся партийном со- 
брани фабрики с вопросом

Казахстана и облисполкома, 
в хозяйствах области за пре
дыдущие годы построено 70 
кормоцехов для измельчения 
грубых кормов и более 150 
облицовочных железобетон
ных траншей на 1200 тысяч 
тонн силоса и сенажа.

В этом деле большую ра
боту проделали трудящиеся 
Лисаковского ГОКа, Красно
октябрьского рудоуправле
ния, заводов Ж БИ-3 и КІІД. 
строительных управлений 
«Иромстрой 1», У М Р, 
«Культбытстрой*. «Сталь- 
монтаж» , « Сантехмонтаж», 
<■ Казмехапомонтаж».

Лисаковским ГОКом в 
Кустанайском районе по 
строен комбикормовый цех 
стоимостью 200 тысяч руб 
лей, производительностью 10 
тонн і! час на несколько де 
сятков тысяч голов скота.

В текущем году силами 
наших трудовых коллекти 
нов предстоит построить еще 
13 силосных траншей и 18 
кормоцехов. Эта задача нам 
по плечу. Однако на сегод 
няшний день построено и 
сдано только 3 сенажных 
траншеи, из кормоцехов же 
и стадии строительства пахо 
дится только 1

Мы считаем, что трудовые 
коллективы промышленных 
предприятий, строительных 
н транспортных организаций 
и впредь будут оказывать 
посильную шефскую помощь 
труженикам села иашей- 
области.

об итогах июльского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС и зада 
чах партийной организации 
по патриотическому и ннтер 
национальному воспитанию 
трудящихся коммунисты 
приняли решение провести 
Два субботника в совхозе на 
переработке зерна на токах, 
дать сельским труженикам 
три концерта. Семь комму-

ный критерий всей хозяй
ственной деятельности — ко
нечные производственные 
результаты».

Коммунисты и все трудя
щиеся города Лисаковска, 
как и весь советский народ, 
восприняли эти указания, 
советы и рекомендации, как 
боевую программу и руко
водство к действию в реше
нии задач хозяйственного и 
культурного строительства, 
выполнении планов и социа 
листических обязательств.

Опираясь па достигнутые 
высокие показатели в юби
лейной 1Я77 году, труДовые 
коллективы полны решимо 
сти превратить 1978 год в 
решающий год пятилетки, 
поддержать прошлогодний 
ритм и приумножить свои 
трудовые успехи.

Полугодовой план но объе 
му реализации и производ
ству большинства важней 
ших видов продукции про 
мышленностн перевыполнен.

Сверх плана реализовано 
продукции на 1 170 тысяч 
рублей. Прирост промыш 
лепного производства но 
сравнению с 1 полугодием 
прошлого года составил 18 
проц., производительность 
труда возросла на Г>» проц. 
Выполнены планы прибыли 
и снижения себестоимости 
всеми промышленными пред
приятиями. Наибольшего 
прироста производства доби
лись Краснооктябрьское ру-

нистов и пять комсомольцев 
выедут на уборку. Всего же 
35 рабочих фабрики будут 
вести борьбу вместе с сель
скими механизаторами за 
урожай 1978 года.

Л. ЯКОВЕНКО, 
заместитель секретаря 

партийного бюро фабрики,

гических заводов. Кустанай- 
екого отделения железной 
дороги.

В целом, по городу в со
циалистическом соревнова
нии за досрочное выполнение 
планов десятой пятилетки 
принимает участие более 
11200 человек, более 7800 
рабочих, 1ІТР и служащих 
включились в борьбу за ком
мунистический труд'

Отличительной чертой со
циалистических обязательств 
1068 передовых рабочих, 
103 бригад, смен, участков, 
цехов и управлений стало 
соревнование за выполнение 
заданий трех лет пятилетки 
к 7 октября этого года 
первой годовщине новой 
Конституции СССР.

В поле зрения партийных 
организаций трудовых кол 
лективов находятся все уча 
стники соревнования.

Партийные, профсоюзные 
н комсомольские организа
ции работают в тесном кон 
такте, своевременно подво
дят итоги социалистического 
соревнования, обобщают и 
распространяют опыт пере 
довых коллективов и рабо 
чих.

Т  АКАЛ целенаправлен
1 пая работа по организа

ции социалистического со
ревнования в текущем году 
позволила добиться высоких 
трудовых достижений.

Правофланговыми социа
листического соревнования в 
коллективах идут коммуни
сты, Так, бригада коммунн

Первые 
в республике

Большой трудовой победы 
добился коллектив Лисаков 
ского хлебозавода. За  второй 
квартал 1978 года по итогам 
социалистического соревно 
вания среди коллективов пи 
щевой промышленности рес
публики рабочие гормолзаво-

ления механизированных ра 
бот и ДСУ-50, возглавляв 
мых коммунистами А. В 
Анисимовым и В. Ф. Толма 
чевым.

Экипаж А. В. Анисимова 
20 марта 1978 года выпол 
пил пятилетний план по раз 
работке грунта и в настоя 
щее время работает в счет 
1981 года, а экипаж В. Ф 
Толмачева 1 марта выполнил 
план четырех лет пятилетки.

В решении задач, поста 
вленных XXV съездом 
КПСС, горком партии неиз 
менно опирается на трудо 
вые коллективы и первичные 
партийные организации 
Здесь, подчеркнул декабрь 
ский (1977 г.) Пленум ЦК 
КПСС, находится центр гя 
жести партийно-политической 
работы, здесь в конечном 
счете решается судьба на 
ших планов.

Поэтому, руководствуясь 
положениями и выводами то 
варйща Л. П. Брежнева 
горком партии, первичные 
партийные организации со 
средотачивают свое внима 
ние на практическом реше 
ипи задач по повышению :»ф 
фектияности производства н 
качества работы, всемерному 
росту производительности 
труда, обеспечению вылолне 
пия и перевыполнения гос\ 
дарственного плана 1978 го 
да — главного инструмента 
реализации экономической 
политики партии.

I) СОВРЕМЕННЫ Х уело 
и  внях существенно воз

да завоевали первое место 
Коллективу вручено перехо
дящее Красное знамя «Каз 
главхлеб».

Эта победа стала возмож
на благодаря слаженной ра
боте всех цехов, социалиста 
ческому соревнованию, полу
чившему широкий размах 
среди бригад, рабочих заво
да.

Неплохо потрудились пе-



растает значение такого на
правления эффективности 
производства, как увеличе
ние выпуска продукции и 
рост накоплений за счет 
лучшего использования про
изводственных фондов пред
приятий.

XXV съезд КПСС вырабо
тал эффективные меры, спо
собе! вующие значительному 
улучшению использования 
основных фондов. Предус
мотрено, что все предприя 
тпя и организации проведут 
в течение пятилетки меро
приятия, направленные на 
повышение фондоотдачи.

На совещании во Дладн 
востоке товарищ Л. И. Б р е 
жнев говорил, что за два гп 
да десятой пятилетки при
рост основных производ
ственных фондов страны ра
вен объему производствен 
ных фондов, которыми стра
на располагала в середине 
50-х годов.

В частности. он сказал: 
<•...Далеко не везде в ваших 
областях полностью исполь
зуются производствен! 
мощности. Согласитесь, 
ведь есть такой грех. Про
исходит это из-за низкого 
коэффициента сменности, пе
ребоев поставки сырья, ком
плектующих деталей и т. д. 
Я говорю это для того, что
бы еще раз привлечь внима
ние партийных и хозяйствен
ных организаций. Надо, то
варищи. еще раз посмотреть 
на имеющиеся внутренние 
резервы, посоветоваться с 
передовиками производства, 
как использовать лучшим 
образом производственные 
мощности, как возглавить 
борьбу за реализацию этой 
задачи»...

Это требование ЦК нашей 
партии непосредственно

подготовленности трудящих
ся, что усугубляется их вы
сокой текучестью.

Руководство завода, пар
тийная организация эти не
достатки прикрывали имею
щимися перебоями в иостав 
ках цемента битума и инерт
ных материалов. В настоя
щее время завод не испыты
вает этих затруднений, одна
ко ритмичную работу там 
наладить не могут.

Дальнейшее улучшение 
использования производ
ственных фондов неразрывно 
связано с неуклонным повы
шением производительности

труТіа. Опыт работы пред 
приятии показывает, что 
промышленность города рас
полагает большими резерва
ми. В целом производитель 
ность труда в промышленно
сти растет. Так, прирост про
изводительности труда к 
уровню соответствующего 
периода в 1977 году соста
вил 17 проц., в текущем го
ду 7 проц. Все предприятия 
добились прироста произво
дительности труда. Это дало 
возможность в первом полу
годии получить сверхплана 
продукции на 1553 тысячи 
рублей.

Однако недостатки, отме
ченные год назад на VIII 
пленуме горкома партии, 
при рассмотрении вопроса о 
повышении темпов роста 
производительности труда на 
предприятиях города, имеют 
место и в настоящее время. 
Па предприятиях допуска
ются недостатки в организа
ции производства и труда, в 
слабом внедрении механиза
ции.

Необходимо сейчас осуще
ствить нее мероприятия по 
улучшению организации про
изводства и ірүда и на осно-

лиона киловатт-часов, более
1,2 миллиона кубических ме
тров газа.

Большую работу по эко
номии материалов проводит 
коллектив ремонтно-механн 
ческого цеха и обогатитель
ной фабрики.

Однако, проверки, прове
денные на предприятиях и в 
организациях — потребите
лей энергоресурсов, топлива, 
металла и других материа
лов показали, что имеются 
нарушения в использовании 
тепловой энергии на заводах 
стройиндустрии, в автотран
спортных предприятиях.

Месячные и суточные пе
рерасходы газа допускались 
в горнообогатительном ком
бинате и заводе керамзитово
го гравия.

Все это требует от нас, 
коммунистов, не ограничи
ваться лишь работой спе
циально созданных комис
сий. В этом деле необходимо 
провести огромную работу 
по упорядочению нормирова
ния Материальных ресурсов, 
пересмотреть старые нормы 
затрат на единицу продук
ции, разработать положение
о материальном вознагра
ждении за экономию сырья, 
материалов, за снижение 
брака, премируя рабочих по 
показателям своего цеха, не
зависимо от итогов • работы 
предприятия. Этот кропотли
вый труд принесет свои ре
зультаты, будет началом 
большой и напряженной ра
боты по выполнению реше
ний XXV съезда нашей пар
тии и конкретного воплоще
ния положений, содержав
шихся в Письме ЦК КПСС, 
Совета Министров СССР, 
ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ ко 
всему советскому народу,

несвоевременно получают 
грузы, иногда не могут 
отгрузить готовую продук
цию. Разве можно считать 
нормальным, когда из-за не
согласованных действий ру
ководителей и железнодо
рожников имеются случаи 
перепростоя порожних по
лувагонов под погрузкой 
щебня, железорудного кон
центрата, сборного железо
бетона. Такая несогласован
ность нередко наблюдается 
и при использовании авто
транспорта. Допускаются по
рожние пробеги автомоби
лей, велики еще простои их

под погрузкой. В автотран
спортных предприятиях горо 
да низка техническая готов
ность автопарка, наблюдает
ся перепростой автомобилей 
в ремонте. В текуіцем году 
в двух автопредприятиях го
рода сделано 3023 тысячи ки
лометров порожнего пробега, 
12,5 проц. к общему пробе

гу машин. Все это суще
ственно влияет на выполне
ние плана грузоперевозок. 
Так, автотранспортная база 
№  3 пятимесячный план по 
грузообороту выполнила 
лишь на 98 проц.

Ю НЕКОТОРЫХ коллек-
** тивах промышленных 

предприятий. транспортных 
и строительных организаций 
допускаются срывы в выпол
нении плановых заданий, на
рушается технологическая и 
трудовая дисциплина.

Строжайшая плановая 
дисциплина -  один из важ
нейших факторов успешного 
выполнения народнохозяй
ственных планов. «План, 
говорил тов. Л. П. Брежнев,
-  это главный инструмент 

реализации экономической 
политики партии. Тысячи лю
дей разрабатывает госудао-

счет внедрения новой техни
ки достигнут рост производи
тельности труда на 5,35 
проц. Строители этого управ
ления хорошо трудятся в те 
кущем году на объектах 
районного узла связи. Ими с 
опережением графика смон
тирован и сдан под отделку 
дом К° 16. Управление за іі 
месяцев освоило строитель 
но монтажных работ своими 
силами на 120 проц. Это го
ворит о том, что при пра
вильной инженерной подго
товке строители могут в на
шем городе работать про
изводительно, с полной 
отдачей сил, выполнять и пе
ревыполнять поставленные 
перед ними задачи.

ОДНАКО не псе строи 
тельные организации 
справляются с плановыми 

заданиями и принятыми со 
циалистическими обязатель
ствами. Полугодовой план 
подрядных работ организа
циями треста «Лисаковск- 
рудстрой■> выполнен всего на 
ЗУ проц., в том числе соб 
ственными силами на 86 
проц., не выполняется план 
освоения капитальных вло
жений.

В целом по тресту «Лиса 
ковскрудстрой» выработка 
на одного рабочего составила 
только 97 процентов от пла
на.

Особое беспокойство вы
зывает отставание в соору 
женин пусковых объектов те 
кущего года: склада сушено
го концентрата на Лисаков- 
ском ГОКе, детсада в посе.і 
ке Октябрьском, жилого до 
ма №  20 в третьем микро
районе.

Эти объекты не только 
пусковые текущего года, они 
приняты трудовыми коллек 
тивами в социалистических 
обязательствах к досрочной 
сдаче, следовательно, необхо 
димо все сделать для того, 
чтобы данные объекты 
сдать в строй в намеченные 
обязательствами сроки.

Главной задачей строите
лей и заказчиков, партийных
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относится и к работе пред
приятии и организаций наше
го города.

О  ЦЕЛОМ основные про-
"  изводствеиные фонды 

за два года возросли на 
,‘31843 тысячи рублей. По 
сравнению с 1975 годом в 
1977 выпуск продукции на 
одни рубль основных произ
водственных фондов вырос 
на 1 рубль 51 копейку. Из 
этих примеров видно, что с 
ростом фондовооруженности 
промышленности города ра
стет и фондоотдача.

Между тем, па ряде про
мышленных предприятий 
эффективность использова
ния основных фондов остает
ся недостаточной, а в отдель
ных случаях даже снижает
ся. Медленно растет фондо
отдача на ремонтно-механн 
ческом заводе, хлебозаводе. 
Па заводе ЖБ1І-3 в 1 9 1 

году фондоотдача снижена 
от достигнутого на О,ОН 
проц. (уменьшение выпуска 
сборного железобетона, ра 
створа).

Горком партии тщательно 
разобрался, проанализировал 
работу завода и пришел к 
выводу, что причины кроют 
ся а пониженной степени 
ответственности специали 
стон за положение дел на 
своих участках работы, г не 
умении командиров про
изводства различных степе
ней организовать трудовой 
процесс и поставить на дол
жный уровень службу 
эксплуатации и ремонта обо
рудования, в недостаточном 
уровне профессиональной

кари, кондитеры, тестоводы 
в июле. Так. бригада комму
нистического труда (брига 
дир коммунист Г. В. Петро
ва) справилась с месячным 
планом на 10 1 проц. Непло 
хо работала па разделке бу
лочных изделий Ю. С. Гули
на, укладчица готовой про
дукции В. И. Савельева, пе
карь О. Н. Шполянская.

Выполнил план по произ-

ве ускорения внедрения но
вейших достижений науки и 
техники. более полного 
использования имеющихся 
резервов обеспечить высокие 
темпы роста производитель
ности труда.

Одной из первейших задач 
производственных коллекти
вов является систематическое 
снижение материальных за 
трат, которые включают 
стоимость сырья, материа
лов, топлива и электроэнер
гии.

На совещании во Влади
востоке Л. И. Брежнев посо
ветовал рациональнее, береж 
нее использовать все то. чем 
мы. располагаем. «...Это и 
сырье, н материалы, и про
дукция. Надо до минимума 
довести различного рода по
тери в народном хозяйстве».

О ПРЕДЕЛЕНН АЯ работа 
по экономии топливно- 

энергетических ресурсов и 
материалов производится па 
предприятиях нашего города.

В цехах горнообогатитель- 
пого комбината совместным 
решением администрации, 
партийных и профсоюзных 
организаций созданы спе
циальные смотровые комис
сии. Материалы о ходе смот
ра и его результатах отра 
■,каются в стенной печати, 
фотостендах. О нем перподн 
чески информируется кол 
лектив, популяризуются л у г  
шие люди, участвующие в 
этом важном государствен
ном деле.

В целом по комбинату за 
6 месяцев года сэкономлено 
электроэнергии 2,84 мил-

водству изделий и тортовый 
цех (мастер кондитер
II. П. Потапова).

А комсомольско-молодеж
ная бригада II. Ф. Бабашки 
ной из кондитерского цеха 
дала план на 101 проц. 
Здесь тон в работе задают 
тестовод Е. С. Торопова, тн- 
ражница Г. В. Берих.

Н. ДОЛЖЕНКО, 
председатель цехкома,

призвавшего нас работать 
еще лучше, вести дело эко
номичнее и добиваться но
вых свершений.

Улучшилась работа тран
спортных организаций горо
да. Железнодорожники стаи 
ции имени Майлина успешно 
выполнили план по отгрузке 
товарной железной руды, 
боксита. В целом по станции 
Майлина план по погрузке в 
1-м полугодии выполнен на 
102,7 проц. Повышена ста
тистическая нагрузка на 
один вагон, это дало возмож
ность за счет использования 
грузоподъемности сэкономить 
458 вагонов,

Автотранспортными пред
приятиями план по объему 
перевозок выполнен па 105 
проц., грузообороту на
102 проц. Сверхплана переве
зено более 19 тысяч тонн на
роднохозяйственных грузов.

В выступлениях товарища 
Л. П. Брежнева во время по
ездки по районам Сибири и 
Дальнего Востока особое вин 
мание обращалось на неудо
влетворительную работу 
транспорта, отмечалось, что 
допускаются блоыиие про
стои, порожние пробеги, не
своевременная подача ваго 
нов п машин иод разгрузку 
и погрузку. Этн недостатки 
имеют место и в нашем горо
де.

Они приводят к тому, что 
строительные организации и 
промышленные предприятия

Р е ш и л и  
на собрании

Профсоюзное собрание 
провели рабочие автотран 
спортного цеха ЛГОКа. На 
нем были рассмотрены еле 
дующие вопросы: выполне 
ние коллективного договора 
за полугодие, социалистичес-

ственныи план во взаимосвя
зи, учитывая при этом все 
наши возможности. Если уж 
план принят, то его надо бе
зусловно выполнять. Нам на
до научиться работать рит
мично, без рывков и срывов. 
Это требование должно 
стать направляющим в ж и з
ни и деятельности каждой 
партийной организации, ка
ждого трудового коллекти
ва».

Первые месяцы работы в 
третьем году пятилетки 
отмечены положительными 
сдвигами в деятельности 
строительных организаций: 
в целом выполнен план под
рядных работ по городу на 
118 проц.

За 0 месяцев план по жи
лищному строительству вы 
полнен на 10 1 проц. Хорошо 
поработали строители на 
объектах районного узла 
связи, фабрики окатышей, 
подкомплекса, базы ОРСа.

Успешно ■справились с 
планом I полугодия собствен 
ними силами строительные 
коллективы: «Культбыт-
строй» и «Промстрой 1 •>, 
монтажники из управлений 
«Стальмонтаж» и «Сантех 
монтаж», ДСУ-50. В этих 
управлениях боеспособные 
партийные организации. Они 
выступают застрельщиками 
нового, пропагандистами и 
организаторами внедрения 
достижений науки и передо
вого опыта.

Так, план по производи
тельности труда в СУ 
« Культбытстрой > выполнен

на 101 проц., в том числе за

ких обязательств и отчисле
ние средств в фонд Мира.

На собрании выступили 
и. о. начальника цеха В. Чер
ненко, председатель цехко
ма В. Дворяткин, член цехо
вого комитета В. Кочейкин.

Коллектив цеха решил 
отчислить 40 процентов 
дневной тарифной ставки в 
фонд Мира, а скреперист

организации является иолн*г 
освоение в текущем году к» 
питальных вложений, евог 
временный ввод мощностгг 
и объектов, особенно по 
сырьевой базе цветной и чер 
ной металлургии. Необходн 
мо до минимума изжить раз
ногласия между генподряд
чиком и заказчиком во вре 
мя строительства, которые 
неудовлетворительно затяги
ваются и усугубляют поло
жение дел на строящемся 
объекте.

Большие претензии предъ
являют строители к качеству 
сборного железобетона. К 
числу поставщиков низко
сортной продукции относят 
ся заводы Ж БН -3 и круп 
но-ппнелыюго домостроения, 
керамзитовый.

|>  ОММУНИСТЬІ и все 
трудящиеся города го 

рячо и полностью одобряют 
решенйя июльского Пленума 
ЦК КПСС, ленинскую аграр 
ную политику партии, плодо 
творную, мудрую деятель 
ность Центрального Комиге 
та. Политбюро ЦК КПСС, 
товарища Л. II. Брежнева.

Первоочередная задача 
парткомов, партийных орга 
ппзацпй довести решения 
Пленума ЦК КПСС до к а 
ждого коммуниста, каждого 
человека. Важно умело 
организовать дело, повсе
местно создать благоприят
ные условия для успешной 
работы, используя все фон 
мы, все средства организа
торского п идейно-политичес
кого воздействия.
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В. Бобок, крановщик 
Г. Шишкин, водитель
A. Шульгин, аккомулятор- 
щик В. Новиков, механики
B. Дворядкин и Н. Кнауб, 
заместитель начальника це
ха В. Кочейкин, экскаватор
щик Н. Голуб решили пере
числить по 100 проц.

Л. ТИШКОВА,
диспетчер АТЦ.



12 августа —  Всесоюзный день физкультурника

„Горняк" в первой группе
В первенстве облсовета 1 августа таблица первенства 

ДСО «Енбек» по футболу ос- выглядит следующим обра-

Пгр. Выиг 
«Горняк» (Лисаковск) 
«Строитель» (Рудный) 
«Асбест» (Джетыгара) 
«Строитель» (Кустан.) 
«Бетонщик» (Рудный) 
«Горняк» (Рудный) 
«Боксит» (Октябрьск.) 
«Текстильщик» (Кустан.) 
«Монтажник» (Лисак.) 
«Горняк» (Качары)

Если бы не досадное пора
жение лидера чемпионата 
«Горняка» (Лисаковск) ог 
сильной команды «Асбесг» 
(Джетыгара), то горняки ічог- 
ли бы праздновать победу 
уже за три тура до окончания 
первенства. Теперь, чтобы 
стать чемпионом, «Горняку» 
необходимо в оставшихся 
двух играх со «Строителем» 
из Рудного и «Асбестом» из 
Джетыгары набрать 2 очка.

а зом: 

эыш Ничьи Пор. Мячи Очки
16 14 — 2 52 : 6 28
12 9 1 2 30 : 10 19
13 8 3 2 37 : 7 19
15 8 3 4 30 : 17 19
14 9 — 5 35 : 24 18
15 8 1 6 40 : 21 17
15 6 — 9 32 : 38 12
14 3 1 10 24 : 43 7
13 2 1 10 6 : 45 5
15 1 — 14 5 : 72 2

С 26 по 28 июля в Лиса- 
ковске проводился финал 
первенства области по 2 
группе. Команда «Горняк» 
(Лисаковск), обыграв Уриц
кий н Кустанайский районы 
со счетом 6 : 0 и 2 : 1, заняла 
1-е место и завоевала право 
на следующий год выступать 
в I группе первенства обла
сти по футболу.

В. СМИРНОВ, 
инструктор ДСО ЛГОКа.

К Н О В Ы М  

с т а р т а м
В конце июля в Каунасе 

закончились финальные со
ревнования XV Всесоюзной 
спартакиады учебных заве
дений профтехобразования, 
посвященной 60-летию Ле
нинского комсомола.

Учащийся Лисаковского 
ГПТУ-178 Сергей Аппанасен- 
ко стал бронзовым призером 
спартакиады по тяжелой 
атлетике. В подобных сорев
нованиях никто из спортсме
нов нашего города раньше не 
участвовал.

Впереди у С. Аппанасенко 
участие в первенстве СССР 
среди юношей, которое со
стоится в ноябре этого года. 
Надеемся, что он выступит 
еще более удачно.

И. МАРТЫН,

— По всей стране сейчас 
ширятся соревнования VII 
Спартакиады народов СССР,
— сказал Николай Георгие
вич. — Читая сообщения о 
стартах миллионов, вспоми
наю, как 50 лет назад в Мо
скве открылась Всесоюзная 
спартакиада — открылась 
пролетарским гимном «Ин
тернационал». Его исполни
ли 30 тысяч физкультурни
ков, которыми дирижировал 
автор гимна П. Дегейтер.

Нашей Спартакиаде было 
тесновато на стадионах, и 
вместе со зрителями она 
выходила на улицы, в парки. 
В день торжественного 
открытия Спартакиады на 
Ленинских горах состоялась 
массовая демонстрация «Ми
ровой Октябрь», в которой 
приняли участие 30 тысяч 
спортсменов советской сто
лицы.

Спартакиада 1928 года

и выступал с обычным дере
вянным шестом. Соревнова
ние выиграл, но отстал от 
собственного рекорда на 20 
сантиметров. Пришлось за 
думаться: а так ли уж плох 
шест-антенна? Начались по
иски, увлечения наукой. Р о 
дилась теория гибких ше
стов, приведшая к переворо 
ту в прыжках. Теперь силь
нейшие спортсмены прыгают 
почти на два метра выше 
нас, участников Спартакиа
ды 1928 года.

Или возьмем другой при
мер: будущий профессор, на
родная артистка республики, 
балерина Большого театра
С. Мессерер стала чемпион
кой Спартакиады в плавании 
на 50 метров вольным сти
лем. Ее результат сегодня 
вызовет улыбку — 37,2 се
кунды. А тогда это был все
союзный рекорд! Всего уча
стники Спартакиады устано
вили их восемьдесят.

Конечно, полвека назад 
показались бы фантастичес
кими цифры, если бы кто-то 
предсказал, что в стартах 1 
Спартакиады народов СССР 
1956 года примут участие 
20 миллионов человек, что в 
финалах 625 спортсменов 
выполнят норму мастера 
спорта, которая куда выше 
былых рекордов. Но ведь 
есть цифры и более внуши
тельные: в VI Спартакиаде 
народов СССР выступили 80 
миллионов физкультурни
ков. А ныне старты обещают 
быть еще более массовыми.

Спартакиады для многих 
стали трамплином к мастер
ству, дали путевку в боль
шой спорт будущим чемпио
нам Олимпийских игр, мира, 
Европы, Советского Союза, 
помогли миллионам людей 
навсегда полюбить физичес
кую культуру, сохранять 
злооовье и бодоость. И сей-

СОВЕТУЕТ ВРАЧ

в н и м а н и е : б и о п р е п а р а т ы
Защита посевов от вреди- 

І телей — необходимое усло- 
|  вне стабильных и высоких 
I урожаев. Вредные насеко- 
I мые, всевозможные возбуди- 
|  тели грибковых, вирусных и 
I бактериальных болезней, 
I сорняки причиняют большой 
I вред пашням, садам, огоро- 
I дам, лесным массивам, обу- 
|  словливают недобор сельско- 
I хозяйственной продукции.
I Применение с целью за- 
|  щиты растений химических 
I веществ почти неизбежно со- 
|  провождается загрязнением

II окружающей среды и про- 
|  дуктов питания. Эти препа- 
 ̂ раты зачастую наносят урон 

не только тем вредным орга
низмам. против которых они 
направлены, но и многим по- 

|  лезным видам насекомых, 
|  животных, а также здоровью 
|  людей. Все это побудило уче- 
|  ных вести поиск других, бо- 
|  лее безопасных методов и 
|  средств защиты посевов. 

Возникла мысль использо
вать с этой целью некоторых 
насекомых и микробов, спо
собных истреблять сельско
хозяйственных вредителей, и 
микробиологические биопре
параты, в частности. анти
биотики.

! Однако опыт и научные пс- 
I следования подтверждают,
! что и биологические сред- 
|  ства защиты растений абсо- 
|  лютно безвредными считать 
|  нельзя. При контакте с ни- 
I ми. их производстве и ис 
|  пользовании в сельском хо- 
I зяйстве тоже могут созда- 
I ваться концентрации, вред- 
|  ные для здоровья. Вот поче- 
|  му применяя их — опрыски- 
|  вая или опыляя растения,
I приготовляя суспензии и
I т. д., следует тщательно 
|  оберегать от загрязнения 
|  слизистые оболочки верхних 
|  дыхательных путей, глаза,
I кожу рук, лицо. Этой цели
I хорошо служат специальная
і рабочая одежда, респирато- 
|  ры, защитные*очки. Но в ря

де мест люди почему-то не 
пользуются ими, а админи
страторы-председатели кол 
хозов, бригадиры, звеньевые

- не требуют строго соблю 
дения мер безопасности.

Не менее важно неукоснп 
телыю выполнять соответ 
ствующие инструкции и та
ким образом предотвращать 
даже случайные загрл шоігіл 
продуктов питания.

Все эти строгости диктуют
ся, в частности, тем, чго дню 
гие антибиотики, рекомендо 
ванные для обработки расге 
ний, обладают выраженной 
токсичностью, а '  некоторые 
из них способны проникать 
через неповрежденную кожу 
и затем накапливаться в 
организме. Антибиотики и 
препараты, содержащие ми 
кробов, могут вызывать так
же аллергенный эффект. Вот 
почему людям с повышенной 
чувствительностью работать 
с биопрепаратами не рско 
мендуется.

К сожалению, отдельные 
работники сельского хозяй
ства беспечно относятся к 
требованиям гигиены н со 
здают таким образом обста
новку, чреватую нежелатель 
ными последствиями. Неред
ко еще можно наблюдгіЪі 
как в ничем не оправданной 
спешке люди, окончив рабо
ту с биопрепаратами, «забы
вают > вымыть с мылом руки 
и лицо, не меняют явно з а 
грязненную спецодежду, а 

при стирке не кипятят ее п 
не пользуются щелочными 
средствами.

Если биопрепарат попал на 
кожу, необходимо удалить 
его мыльным раствором, а 
если попал в глаза — 5-про
центным раствором питьевой 
соды. Однако лучше не до
пускать ;>того, пунктуально 
соблюдая, в общем, нехит
рые правила предосториж- 
ности.

Е. МЕЛЬНИКОВА, 
кандидат медицинских наук.



тренер по тяжелой атлети
ке, мастер спорта СССР.

С т а л и  
призерами

Одним из популярных лег
коатлетических мероприятий 
области являются соревнова
ния памяти дважды Героя 
Советского Союза И. Ф. Пав
лова. На эти соревнования 
приехали 7 команд области. 
Команда города Лисаковска 
заняла 3-е место, уступив 
хозяевам первенства и рудни- 
чанам. Хорошие результаты 
показали Владимир Ткачен
ко на дистанции 5000 и 1500 
метров, Наталья Шаль 
1500 м. Они стали победи
телями соревнований. Влади
мир улучшил рекорд стадио 
на на 21 секунду, который 
принадлежал Ивану Гарани
ну. Успешно выступил мо
лодой способный спринтер из 
Лисаковска Сергей Петров
ский.

Лисаковцы были вторыми 
в эстафетном беге 4 х 400 
метров.

В. БОРЗОВ, 
тренер ДЮСШ.

Н а ч а л о  
всех начал

Ровно полвека назад была 
проведена Всесоюзная спар
такиада. Она сыграла боль
шую роль в становлении на
шего спорта, вызвала огром
ный интерес, стала событием 
государственного значения. 
Своими воспоминаниями о 
первом массовом состязании 
солетских спортсменов в бе
седе с корреспондентом 
«Правды» делится чемпион 
Спартакиады 1928 года, за
служенный мастер спорта, 
заслуженный тренер СССР, 
профессор Н. Г. Озолин.

отличалась невиданной по 
тем временам массовостью — 
на старты вышло 7.125 чело
век, почти в два раза боль
ше, чем на IX Олимпийских 
играх, которые проходили 
тогда же в Амстердаме. Со
ветские спортсмены там не 
стартовали — руководители 
Олимпийского комитета «не 
признавали» атлетов первого 
в мире социалистического го
сударства. Зато к нам, не
смотря на запреты своих пра
вительств, приехали 600 
спортсменов из 17 стран.

Примечательно, что з фи
налах VII Спартакиады вы
ступит 2.000 зарубежных го
стей — посланцы пяти кон
тинентов. Ведь нынешняя 
Спартакиада — своего рода 
репетиция XXII Олимпий 
ских игр.

Если говорить о результа 
тах Спартакиады 1928 года, 
то наши достижения в целом 
оказались скромными, хотя 
в отдельных видах были по
казаны результаты междуна
родного класса. Так, дальне
восточный спринтер, в про
шлом партизан гражданской 
войны Т. Корниенко показал 
на 100-метровке 10,8 секун
ды. Точно такой же резуль
тат был зафиксирован в те 
дни на Олимпиаде победите
лем Игр канадцем П. Уиль
ямсом. Так советский спорт 
сразу заявил о своем огром
ном потенциале.

Полвека назад мы только 
брали разгон. Вспоминаю, 
как незадолго до Спартакиа
ды купил в Москультторге 
мачту-антенну для радио 
приемника. На пути домой 
мелькнула мысль: а не пере
делать ли ее в шест? Выпол
нил задуманное и прыгну і 
на 3 мтера 80 сантиметров. 
Всесоюзный рекорд! Но за 
тем увидел свой прыжок на 
фотографии и ахнул: я зисел 
на шесте, который готов был 
вот-вот переломиться. Решил 
не рисковать на Спартакиаде

час мы, учасіпнки всесоюз
ных состязаний 1928 года, 
обращаемся ко всем выходя 
іцим на старт с олимпийским 
призывом: «Быстрее! Вышеі 
Сильнее!» У вас, продолжа
телей славных традиций со- 
ветского спорта, впереди та
кие высоты, о которых мы и 
не мечтали нолвека назад

За добросовестный труд

МОСКВА. Первый мета
тель мира, пославший молот 
за отметку 80 метров - мо
сквич Борис Зайчук (на 
снимке). Выступая на пер 
венстве Москвы по легкой ат 
летике среди спортивных клу 
бов и коллективов физкульту
ры, он победил с результатом 
80  метров 14 см. Прежнее 
достижение Вальтера Ш мид
та (ФРГ) превышено сразу 
на 84 см.

Фотохроника 1ЛСС.

Скорокиржа Федосия 
Яковлевна работает во 2 до
ме первого микрорайона тех 
ничкой. Совсем недавно ей 
исполнилось 66 лет. Но, не
смотря на преклонный воз
раст, она продолжает тру 
диться. Три года следит 
Федосия Яковлевна за чи
стотой этого дома и очень 
добросовестно относится к

своей работе. Она воспитала 
и вырастила 11 детей. Мы 
очень благодарны ей, что 
благодаря ее добросовестному 
труду, дом этот занимает 
первое место в соревновании 
за образцовый дом.

И. СЕЛЕЗНЕВА, 
председатель домового 

комитета.

В кинотеатре
4 — 5 — 6 августа на экра

не нашего кинотеатра зрите
ли увидят приключенческий 
историко - революцио н н ы й 
фильм Свердловской кино
студии «Последний год «Б ер
кута» по роману Н. Доможае- 
ва <'В далеком ауле».

Сеансы: 1. 3, 5, 9 часов ве
чера.

3 — 7 — цветной художест-

„Искра“
венный фильм «Транссибіф 
ский экспресс».

В кинотеатре «Искра» I 
5 — 6 августа в 12 часов бу
дет демонстрироваться новый 
полнометражный цветной 
фильм «Грани алмаза», ки
ностудия «Казахфильм». С) 
пути, пройденном нашей рес
публикой за годы Советской 
власти.

Зам. редактора В. II. АВЕРКИН.

Принимаются временно 
рабочие на прополку и убор
ку овощей в совхозе «Набе
режный». Оплата — 50 
проц. тарифной ставки рабо
чего 2-го разряда в тресте с 
одновременно сдельной опла
той труда в совхозе. При же
лании трест обеспечивает по
стоянной работой по избран
ной специальности.

Обращаться в отдел кад
ров треста <• Лисаковскруд- 
строй» не позднее 10 авгу
ста.

* * *
Доводим до сведения жи 

телей города, что в связи с 
установившейся сухой и вет- 
ренной погодой, в результате 
которой возникают частые 
лесные пожары, запрещено 
посещение лесов Семиозер

ного н Басамащ-кого лесхо 
зов и въезд на территорию 
лесов упомянутых хозяйстч 
всех видов транспорта до 
конца пожароопасного перио 
да, т. е. до выпадания обиль 
ных осадков.

* * *
Меняется четырехкомнат 

ная квартира на третьем 
этаже на трехкомнатную и 
однокомнатную в г. Лиса 
ковске.

Обращаться по адресу: 2 
микрорайон, дом 1(3 кв. 120.* * *

Меняется трехкомнатная 
квартира в Рудном на четы
рехкомнатную или трехком
натную в Лисаковеке.

Обращаться по адресу. 1 
микрорайон, дом 1, кв. 76 
или по телефону 8-84.
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